

DÉTOURS

Bulletin Municipal de Reichshoffen - Nehwiller / Printemps 2025



Flashback



Ramassage des Sapins - 11 janvier



Arboriculteurs / Cours de taille d'hiver - 1^{er} février



Festival Décadanse / "Regarde-moi"- 18 janvier



Tennis Club / Finales du Tournoi d'hiver - 2 février



Portes ouvertes du CFAI - 8 février



Collecte de Sang - 17 février



Club Canin / Grand Prix de Pistage Français - 16 février



Vernissage Exposition de Richard Ferner - 21 février



Kirschenkibber / Carnaval des Enfants - 1^{er} mars

p. 4 : Mémoires : 80^e anniversaire de la Libération, Souvenirs de Jo Roll

p. 5 à 7 : Actualités

Concours Photo 2025 : "Fête, lumière et couleur à Reichshoffen"
80^e anniversaire de la Libération
22^e Course de Printemps : à ne pas manquer !
Les Flâneries et Découvertes soufflent leurs 20 bougies
Messti et Foire de la Saint-Georges
Reich'Art, la 9^e édition à Pâques !
Reichshoffen se prépare pour la Fête de la Musique
Reichshoffen en Fête, 10^e édition !

p. 8 : Municipalité

Les principales décisions du Conseil Municipal
Tribune citoyenne

p. 9 : Zoom sur : De nouvelles initiatives pour l'attractivité de la commune

p. 10 : Cadre de vie

Habitants, déposez vos branchages et vos déchets de taille ou d'élagage
Place de l'Église : fouilles archéologiques en cours
Des brises-soleil photovoltaïques pour la maternelle Pierre de Leusse

p. 11 à 13 : Au cœur de la cité

Noël : une pluie de récompenses !
Don de Bernard Lorentz
SMICTOM : des poubelles brunes provisoires pour vos biodéchets
Fleurissement, "Embellissons notre cadre de vie"
Hommage à René Spindler
Rencontrez vos élus dans les quartiers
État civil

p. 14 : Culture - École

CMJ : installation et projets
Trame Verte et Bleue, Plantation de haies par les écoliers
Musée Historique et Industriel : l'art de la récupération

p. 15 : Manifestations

Mentions légales

Directeur de la publication : Hubert Walter.

Rédaction : Nathalie Peter - Fabienne Schneider - Eliane Waechter - Anna Zahnow.

Mairie de Reichshoffen - 8 rue des Cuirassiers - 67110 Reichshoffen

Tél. : 03 88 80 89 30 - Fax : 03 88 80 89 40

site : www.reichshoffen.fr - mail : mairie@reichshoffen.fr
www.facebook.com/villedereichshoffen

Crédit photos : Ville de Reichshoffen - E. Waechter - J.-M. Lafleur - J.-P. Roess.

Impression : Imprimerie Commerciale.

Dépôt légal dès parution.

Chers habitants,

Le carnaval sonne la fin de l'hiver, les premières fleurs colorent nos parterres enherbés, Pâques pointe son nez à l'horizon, le printemps frappe à notre porte.

« Osterpust » ! Oui, c'est le moment du nettoyage de printemps pour redonner tous les éclats à nos espaces de vie, nos maisons, nos ruelles et parcs.

C'est aussi le moment d'animer nos week-ends avec des rencontres fraternelles et conviviales.

Tout cela est l'affaire de tous les habitants, grands et petits, et l'un ne peut exister sans l'autre.

Vous tous, vous avez part à l'ambiance belle et propre de notre cité, ensemble nous réussissons mieux pour le bien être de tous.

Notre CMJ illustre cela avec un de ses nouveaux projets : une journée citoyenne. Oui, les jeunes sont prêts à s'engager, se mobilisent et invitent les adultes pour y participer. D'ores et déjà merci à eux et à vous qui les accompagnerez ce jour-là, samedi 3 mai.

Le printemps est la période du budget communal et du lancement des programmes d'aménagement validés par les élus qui marqueront entre autres le centre ville et Nehwiller.

Si 2025 marque le 80^e anniversaire de la Libération de la ville et de la fin de la 2^e guerre mondiale, les tensions internationales nous invitent à la vigilance et à l'action pour préserver la paix autour de nous et en Europe.

À côté de cela, il y a notre vie quotidienne, nos familles, nos activités, nos fêtes, nos rencontres...

Puisions dans cette effervescence de choses, courage, volonté et énergie pour vivre nos missions humaines, nos responsabilités familiales et publiques, un peu nos rêves aussi.

« Dès que le printemps revient... » chantait Hugues Aufray, « je crois toujours guérir ».

Oui, le printemps est ce signe de renouveau, de nouvelles attentes, accompagnons-les pour connaître des réussites, retroussons nos manches pour des satisfactions et des petits bonheurs.

« Une hirondelle fera-t-elle le printemps », cette année ?

Bien à vous tous.

Votre Maire,
Hubert Walter.



80^e anniversaire de la Libération, Souvenirs de Jo Roll (épisode 2)

Nous sommes début 2025 et nous pouvons fêter le 80^e anniversaire de notre Libération du 17 mars 1945. Dans notre Détoirs de décembre 2024, nous avons déjà parlé de cette fin d'année 1944 et de la vie dans les caves. Cette épopée a une suite, mais d'abord un rappel des dates pour cette fin de la Guerre.

10 juin 1944 :

Entrée de l'armée allemande dans notre ville

10 décembre 1944 :

Première Libération américaine par la 45^e Division

1^{er} janvier au 25 janvier 1945 :

Opération Nordwind,
Recul des Américains jusqu'à la Moder

22 janvier 1945 :

Réoccupation allemande de notre ville

15 mars 1945 :

Contre-offensive américaine Undertone

17 mars 1945 :

Enfin libre ! 2^e Libération, la vraie !

Oui, à la vue de ces dates, nous avons été libérés deux fois et l'on raconte que notre couvreur de l'époque M. Kleber a mis notre drapeau à deux reprises tout au sommet de notre église. En réalité, il est monté trois fois car au retour des Allemands, au 22 janvier, il a dû descendre le drapeau monté une première fois le 10 décembre. Et tout cela sans harnais, sans rien du tout...

Oui, la vie a donc repris ce 18 mars 1945. Enfin, on était libre ! Mais il faut savoir que le danger était partout.

Dans son annuaire de mars 2005, la Société d'Histoire et d'Archéologie de Reichshoffen et Environs (SHARE) relate tout un chapitre sur la manipulation des engins de guerre.

Pour nous, les jeunes de cette époque, c'était vraiment un danger réel permanent. On trainait partout... c'est normal après toutes ces semaines de restriction dans les caves. Petite précision : pas de télé, pas de tablette, pas de console de jeux, pas de jouets, nous étions tout le temps dehors, par n'importe quel temps. Des grenades à main, on en trouvait partout, des grenades au phosphore et des caisses éventrées pleines d'obus à ailettes... de la poudre noire... des balles et même des armes.



Destruction du Restaurant Au Raisin et du pont enjambant le Schwarzbach, le 16 mars 1945.



L'ancienne Caisse d'Épargne et le pont enjambant le Falkensteinerbach, détruit le 16 mars 1945.

Moi aussi un jour, j'avais en main un obus à ailette. A mon âge, c'était un jouet original que j'ai voulu ramener chez moi... Oui, je suis un rescapé car en cours de route, c'est l'appariteur, M. Schmalz, qui m'a arrêté pour me prendre cet objet des mains. Si je l'avais laissé tomber, c'en était fini de moi-même et de l'appariteur...

L'on trouvait également des fusils. Si bien qu'un jour mon père rentre avec un fusil. C'était en mars ou avril 1945. Je me suis assis à côté de lui sur notre banc dans la cour contre le mur du voisin, les Dubois. Mon père manipule l'engin, je l'observe... lorsqu'un coup est parti ! Je n'ai pas entendu ma mère venir en hurlant, j'étais totalement sourd. Mais là aussi, j'avais de la chance. La balle était passée entre nous deux pour se loger dans le mur derrière nous. La marque était longtemps visible, par contre, je n'ai jamais revu ce fusil...

Concours Photo 2025 : "Fête, lumière et couleur à Reichshoffen"

La Ville de Reichshoffen est heureuse d'annoncer le lancement de son concours photo 2025 sur le thème "Fête, lumière et couleur à Reichshoffen".

Ce concours vise à mettre en avant les animations et fêtes de la ville ainsi que ses beaux points de vue, en invitant les participants à capturer des moments uniques et colorés.

Un concours ouvert à tous

Le concours est ouvert à tous, résidents de Reichshoffen ou non. Une catégorie spéciale est réservée aux juniors de moins de 15 ans, afin d'encourager la participation des plus jeunes. Les participants doivent soumettre leurs photos (2 maximum)



par email à : communication@reichshoffen.fr avec pour objet "Concours Photo", en incluant leur nom, prénom, adresse postale et date de naissance.

Critères de sélection et récompenses

Les photos seront évaluées selon trois critères principaux : le respect du thème, la qualité photographique (maîtrise technique, cadrage, composition) et l'originalité. Les trois premiers de chaque catégorie seront récompensés lors de la cérémonie des champions qui se tiendra le vendredi 17 octobre 2025.

Un jury composé d'experts

Le jury sera composé d'élus de la ville et de photographes avertis, qui auront la tâche de sélectionner les meilleures photographies parmi les contributions reçues.

Informations pratiques

Date limite de participation :

31 août 2025

Règlement disponible en ligne sur : www.reichshoffen.fr

Pour plus de renseignements, veuillez contacter la Mairie au 03 88 80 89 30 ou le service communication par email à communication@reichshoffen.fr.

80^e anniversaire de la Libération



22^e Course de Printemps : à ne pas manquer !

Amateurs de course à pied, préparez-vous pour la 22^e édition de la Course de Printemps de Reichshoffen, qui se tiendra le samedi 26 avril 2025.

Programme des courses

Le rendez-vous est donné dès 13h30 au Hall des Pêcheurs pour le retrait des dossards. Six épreuves variées sont au programme :

14h30 : 2 430 m (nés entre 2010 et 2013)

15h00 : 5 km (nés en 2009 et avant)

15h40 : 1 000 m / Course des familles (nés entre 2014 et 2016)

16h00 : 10 km (nés en 2009 et avant)

16h15 : Marche Nordique de 8 km (nés avant 2009)

17h00 : Relais 4 x 2,5 km (équipes de 4, nés avant 2009)

Course des Familles : un moment de partage

La Course des Familles sur 1 000 m est l'occasion idéale pour les enfants et leurs parents de vivre ensemble une expérience sportive unique, un moment en famille, et même un défi intergénérationnel !

Inscriptions en ligne sur www.performance67.com avant le jeudi 24 avril à 10h (ou sur place avec majoration).



Les Flâneries et Découvertes soufflent leurs 20 bougies

Le dimanche 18 mai aura lieu la 20^e édition des Flâneries et Découvertes autour du Plan d'Eau. Que de chemin parcouru pour cette manifestation ancrée dans le paysage local !

Nature, détente et marché du terroir sont comme tous les ans au rendez-vous et, pour l'occasion, de nombreuses animations sont au programme : le **vélo mixeur** pour réaliser votre smoothie en pédalant, une table ronde sur les **bienfaits de la forêt**, des déambulations musicales sur **échasses**, des structures gonflables dont un **phare d'escalade** pour tout âge, des **promenades à dos d'âne**...

Des **animations musicales** ponctuent la journée avec la **Musique Saint-Nicolas de Forstheim** (parking côté Nehwiller) de 14h30 à 17h30 et **Léna Hoffmann** (hall des pêcheurs) à partir de 14h30 et l'**orchestre Happaranka** (hall des pêcheurs) à 16h00.

Durant toute la journée, buvette et restauration sont assurées par l'**AAPPMA** au hall des pêcheurs et sur le parking côté Nehwiller.

Ne manquez pas ce rendez-vous qui perdure depuis 20 ans et est une belle occasion de (re)découvrir la faune et la flore du plan d'eau.

Programme détaillé sur www.reichshoffen.fr



Messti et Foire de la Saint-Georges

Le traditionnel messti de la Saint-Georges se déroulera du samedi 26 au mardi 29 avril 2025.

Venez passer un moment convivial en famille ou entre amis et profiter des différentes attractions, des grands classiques aux manèges plus spectaculaires, proposées par les forains installés place de La Castine. Il y en aura pour tous les goûts : carrousel pour les petits, auto-tamponneuses pour les plus téméraires, manège à sensation pour les amateurs d'adrénaline, pêche aux canards pour tester votre adresse, trampolines... et bien sûr, des stands gourmands pour une pause bien méritée. Dimanche 27 avril de 8 h à 18 h, les stands de la foire (vêtements, maroquinerie, accessoires...) prennent place dans la rue du G^{al} Koenig.

Côté restauration, les associations PAREN et ATDL proposeront tartes flambées samedi 26 avril dès 17 h 30 à l'**Espace Cuirassiers** et l'**ACAIRN** vous attend le dimanche midi avec des grillades et en fin d'après-midi avec des tartes flambées.



Reich'Art, la 9^e édition à Pâques

Art et créativité seront célébrés lors de la 9^e édition de Reich'Art, qui se tiendra pendant le week-end de Pâques.

Cette année, plus de 15 exposants seront présents, dont 4 nouveaux talents qui enrichiront l'événement de leur présence. Les visiteurs pourront découvrir une large gamme d'œuvres, avec une forte représentation de la peinture et de la photographie. Soulignons tout particulièrement la participation d'écrivains, qui viendront partager leur passion des lettres.

Reich'Art est une occasion unique de rencontrer exclusivement des artistes locaux, de découvrir leurs techniques et d'interagir avec eux.

La ville proposera également une rétrospective des différentes éditions du concours photos.

DU 19 AU 21 AVRIL 2025 - 14 h 30 à 19 h - Espace Cuirassiers. Entrée gratuite.





Reichshoffen se prépare pour la Fête de la Musique

Le samedi 21 juin, la Fête de la Musique promet d'être un événement mémorable avec, à nouveau, deux lieux emblématiques qui vibreront au rythme de la musique et des festivités.

Cour des Tanneurs : un festival de sons et de saveurs

La Cour des Tanneurs sera le théâtre d'une soirée musicale éclectique. Ce sera l'occasion idéale pour découvrir ou redécouvrir les talents locaux (voir ci-contre). Que vous soyez fan de rock, de pop, de jazz ou de musique traditionnelle, il y en aura pour tous les goûts ! Et les associations locales vous proposeront petite restauration et buvette !

Rue du Général Leclerc : animations et bonne humeur

La rue du Général Leclerc sera fermée à la circulation pour l'occasion, laissant place à une multitude d'animations proposées par les restaurateurs, l'amicale des sapeurs-pompiers et les commerçants de la rue. Au programme : concerts et terrasses extérieures pour vous faire danser et chanter lors d'une soirée festive en famille ou entre amis !

Rendez-vous le 21 juin dès 18 h 00 à Reichshoffen pour célébrer la musique et la convivialité. Venez nombreux et laissez-vous emporter par l'ambiance festive qui régnera dans toute la ville !

Pour le programme détaillé, suivez nos actualités sur les réseaux sociaux.

FÊTE DE LA MUSIQUE : APPEL À CANDIDATURE !

La Mairie de REICHSHOFFEN, en partenariat avec La Castine, lance un appel à candidature aux artistes amateurs.

La guitare vous démange, le saxophone vous titille ou tout simplement l'envie vous prend de chanter des classiques du répertoire de la chanson, de la folk ou du rock et j'en passe, faites-en profiter le plus grand nombre et montrez-nous votre talent !

Nous vous invitons à répondre à l'appel à candidature pour la Fête de la Musique 2025 en envoyant à l'adresse mail indiquée ci-dessous une présentation de votre proposition musicale ainsi que vos coordonnées complètes. Un lien renvoyant vers une vidéo de l'une ou l'autre de vos prestations sera apprécié.

Candidature à envoyer au plus tard le 27 avril 2025 à : fetedelamusique@lacastine.com

Partagez votre passion et faites-nous découvrir vos univers musicaux !

Reichshoffen en Fête, 10^e édition !

La 10^e édition de Reichshoffen en Fête se prépare pour les 5 et 6 juillet 2025 avec les ingrédients traditionnels mais aussi des nouveautés.

Les organisateurs de cette belle manifestation vous concoctent un programme alliant traditions et originalité :

- ✓ ambiances musicales et festives,
- ✓ animations artistiques,
- ✓ démonstrations et présentations d'artisanat traditionnel et ancien,
- ✓ productions originales locales...

Nouveautés !

- ✓ Un nouveau spectacle féérique devant le château De Dietrich : un moment magique à ne pas manquer,
- ✓ surprises et animations pour enfants : activités spécialement conçues pour les jeunes visiteurs.

Profitez de l'ambiance chaleureuse et bon enfant de Reichshoffen en Fête pour partager des moments inoubliables en famille ou entre amis et vivre des moments sympathiques de convivialité et de sérénité dans un cadre unique dans les Vosges du Nord.

Un week-end passionnant pour petits et grands !



Les principales décisions du Conseil Municipal

Conseil Municipal du 17 décembre 2024

La Ville a cédé à l'euro symbolique la parcelle sect. 22 n° 123 au lieudit « Auf dem Blohn » d'une superficie de 10,52 ares qui est comprise dans l'emprise du projet de construction d'un nouveau réservoir d'eau potable au « Dachsberg » mené par le SDEA.

Côté forêt communale, le programme de Travaux d'Entretien et de Renouvellement (T.E.R.) ainsi que l'État Prévisionnel des Coupes (E.P.C.) pour l'année 2025 ont été approuvés tout comme l'état d'assiette des coupes modifié pour l'année 2026.

Conseil Municipal du 25 février 2025

Lors de cette séance, les conseillers ont débattu sur les orientations budgétaires 2025. Différents éléments ont été présentés :

- résultat de l'exercice 2024 : excédent de fonctionnement de 1 902 158 € et 718 253 € globalement
- dette : 526,96 € / habitant
- pas d'emprunt en 2024, ni en 2025
- pas d'augmentation des taux d'imposition communaux depuis 2014
- maintien de tous les services communaux à la population tels qu'ils fonctionnent actuellement
- maintien des dispositions de 2024 pour les écoles
- des travaux de réhabilitation et de voiries...
- soutien à l'ACR, aux associations, à la rénovation des maisons anciennes...

La passation d'un accord-cadre à bons de commande pour la tonte des espaces verts de Reichshoffen et de Nehwiller, reconductible deux fois, a été approuvée. Cette procédure donne satisfaction depuis 2008.

Dans le cadre de la redynamisation du bourg centre, le Conseil a validé le projet de réaménagement des espaces de la place de l'église et de l'actuel presbytère ainsi que le plan de financement prévisionnel de 875 000 €. Des subventions vont également être sollicitées.

La Commune a renouvelé la convention avec le SYCOPARC des Vosges du Nord pour la mise en œuvre du plan de gestion de la Réserve Naturelle Régionale du Plan d'Eau.

Tribune citoyenne

Les articles publiés dans cette rubrique n'engagent que la responsabilité de leurs auteurs.

Reichshoffen - Nehwiller Une Équipe, une dynamique volontaire et renforcée

Notre commune a participé au recensement ce début d'année. Pour cela des agents recenseurs ont été recrutés pour vous accompagner, conseiller...

C'est un devoir civique que de répondre, et le nombre d'habitants recensés influence nos subventions de l'Etat pour partie.

Si la plupart d'entre vous ont répondu, j'exprime ici un sentiment de honte pour ces personnes qui ont refusé, qui ont « joué » avec les recenseurs, les ont même insultés, car ces agents remplissaient un devoir citoyen et je les en remercie vivement.

D'ailleurs cela vaut pour ces personnes qui ont des attitudes désobligeantes envers les agents communaux qui rendent service aux habitants dans le respect des règles et des lois.

Chacun à droit au respect de l'autre et en a le devoir.

C'est dans nos familles, dans nos communautés, dans la collectivité que nous partageons nos valeurs.

Hubert Walter.

Le groupe UNIS - Une vision dépassée pour Reichshoffen

Le Conseil municipal a voté la deuxième tranche de la redynamisation du centre-ville, incluant le réaménagement de la place de l'église pour un coût d'un million d'euros. En cumulant avec le parking de la Charte, la facture atteint déjà deux millions... et le projet n'est toujours pas terminé !

Autrefois divisée, la majorité a cette fois voté en bloc, alors que lors de la première tranche, certains avaient eu la sagesse de s'abstenir ou de voter contre. Aujourd'hui, on a l'impression que les conseillers de la majorité suivent aveuglément leur chef, sans oser s'opposer.

Reichshoffen mérite mieux qu'un projet hors de prix et dépassé. Il est temps d'évoluer avec une vision moderne et adaptée à notre époque

Reichshoffen Nehwiller Autrement

De nouvelles initiatives pour l'attractivité de la commune

Un centre-ville accueillant : "Conseil Municipal des Jeunes", un projet collectif pour embellir notre commune !

Avec l'arrivée des beaux jours, le CMJ est heureux de vous convier à sa première opération « Semaine Citoyenne », axée sur la propreté de notre centre-ville ! Cette initiative est une excellente occasion de rassembler tous les membres de notre communauté autour d'un projet commun.

Du 28 avril au 2 mai, nous vous invitons à participer à l'entretien de votre espace personnel pour contribuer à l'embellissement de notre environnement.

Le samedi 3 mai, nous vous attendons pour une grande matinée de nettoyage du centre-ville. Rendez-vous à 8 h à la caserne des pompiers, où un café de bienvenue vous sera offert pour bien démarrer la journée. Un repas convivial sera organisé, suivi d'une tombola pour remercier tous les participants de leur engagement.

Après cela, nous vous proposons également de participer à une après-midi peinture et rafraîchissement des décos en bois de la ville aux ateliers municipaux.

N'oubliez pas d'apporter des gants et un petit outillage, les sacs poubelles seront fournis.

Pour vous inscrire ou pour toute information complémentaire, n'hésitez pas à contacter l'accueil de la Mairie au 03 88 80 89 30 ou via le lien <https://forms.gle/jhjU5uSaQf4h7g8m6>.

Inscription jusqu'au 27 avril 2025.

Nous avons hâte de vous retrouver et de rendre notre ville encore plus agréable à vivre !



Second marché hebdomadaire :

Reporté pour le moment

Nous avions à cœur de mettre en place un second marché hebdomadaire afin d'offrir une nouvelle opportunité d'achat et de convivialité à Reichshoffen.

Malheureusement, en raison d'un manque de participation et de plusieurs désistements de commerçants, nous ne sommes pas en mesure de le lancer dans l'immédiat.

Toutefois, cette belle idée reste dans nos projets, et nous espérons pouvoir la concrétiser à l'avenir ! Nous restons à l'écoute des commerçants intéressés et des habitants souhaitant voir ce marché se réaliser.

Merci pour votre compréhension et votre soutien. Nous ne manquerons pas de vous tenir informés des évolutions à venir.



Attractivité renforcée

La mise en place d'une nouvelle brochure destinée aux futurs porteurs de projet souhaitant s'installer dans notre belle ville a été dévoilée.

Ce document synthétise les atouts de notre commune, facilitant ainsi l'implantation et le développement d'initiatives variées.

Pour un plus grand confort, cette brochure est disponible en ligne sur le site officiel de la ville.

De plus, elle sera diffusée sur toutes les plateformes et réseaux sociaux afin d'atteindre un maximum de personnes intéressées.



En parallèle, nous vous présentons « **les Rencontres Digitales** », une plateforme en ligne qui connecte les porteurs de projets avec des franchises.

Prochainement accessible aux collectivités, cette initiative a pour objectif de rassembler franchises, collectivités et entrepreneurs afin de dynamiser notre commune et valoriser les cellules vacantes.

Nous encourageons tous les entrepreneurs à s'inscrire sur cette plateforme pour explorer de nouvelles opportunités et contribuer à l'essor économique de notre territoire.

<https://www.rencontres-digitales-franchise.fr/>

**LES RENCONTRES
Digitales**
DE LA FRANCHISE

Habitants, déposez vos branchages et vos déchets de taille ou d'élagage

Il y a quelques années, la commune a mis en place un nouveau service afin de valoriser les déchets verts. Chaque premier vendredi du mois, les habitants peuvent déposer leurs déchets verts au compost communal.

Quels déchets sont acceptés ?

✓ Les habitants pourront déposer les tailles de haies ou d'arbustes...

✗ mais les thuyas, souches d'arbres, déchets de tonte ainsi que végétaux malades ne seront pas acceptés.

Pour quels usages ? Les déchets déposés sont broyés et alimenteront le compost communal.

Comment faire ? Pour une bonne organisation, il faut impérativement s'inscrire auprès du Service Technique au 03 88 80 89 35, une semaine avant le dépôt.

Prochaines dates : vendredi 4 avril, vendredi 2 mai, vendredi 6 juin 2025.



10

Place de l'Église : Fouilles archéologiques en cours



Le projet de travaux place de l'Église a démarré début mars. Avant de pouvoir entamer le réaménagement à proprement dit, il est obligatoire de procéder à des fouilles archéologiques.

Ces sondages obligatoires prescrits par l'État sont réalisés par les archéologues de l'Institut National de Recherches Archéologiques Préventives (INRAP). Leur mission consiste à explorer le sous-sol, identifier d'éventuels vestiges et les documenter de manière rigoureuse.

Les archéologues étaient sur place début mars pour mener ces investigations en trois lieux déterminés au préalable : place Jeanne d'Arc, place de l'Église et derrière l'ancien presbytère. Les travaux de rénovation de la place de l'Église ne pourront commencer qu'après le retour du rapport de l'INRAP. Ce rapport détaillera les découvertes réalisées et les mesures à prendre pour préserver les vestiges identifiés.

Des brises-soleil photovoltaïques pour la maternelle Pierre de Leusse

Dans le cadre de son engagement en faveur du développement durable, la Ville de Reichshoffen a récemment équipé l'école maternelle Pierre de Leusse de brises-soleil photovoltaïques.

Les brises-soleil photovoltaïques, en cours d'installation sur la façade du bâtiment, sont des dispositifs innovants qui combinent 2 fonctions essentielles : la protection solaire et la production d'énergie renouvelable.

Grâce à leur inclinaison adaptée, les brises soleil limitent l'entrée des rayons du soleil en été, l'ombre projetée allant jusqu'au bas des fenêtres. En hiver par contre, le soleil étant plus bas, les salles de classes bénéficieront encore de l'effet de serre pour être réchauffées. Ces dispositifs améliorent ainsi le confort des élèves et du personnel enseignant.

Par ailleurs, en produisant une partie de l'électricité consommée par l'école, les brises-soleil photovoltaïques contribuent à réduire les coûts énergétiques pour la commune.

Ce projet s'inscrit dans une démarche globale de la Ville visant à intégrer des solutions durables dans l'ensemble de ses infrastructures : installation de panneaux photovoltaïques sur le nouveau périscolaire, déraccordement des eaux pluviales de ce même groupe scolaire en 2024, déraccordement des eaux pluviales au complexe sportif en 2025, projet d'isolation extérieure des écoles maternelles...



NOËL : UNE PLUIE DE RÉCOMPENSES !

Concours des Vitrines : le gagnant dévoilé !

C'est avec un immense plaisir que nous avons annoncé, lors de l'assemblée générale de l'association des commerçants de Reichshoffen du 27 février dernier, le nom de notre grand gagnant : la Bijouterie Denu, dirigée par Caroline Muller depuis juin 2024 !

Nous tenons à la féliciter pour son magnifique travail de décoration, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur de son établissement.

Les critères de notation du jury, qui incluaient l'esthétique, la créativité, l'originalité et la composition globale, ainsi que les nombreux retours de coupons et les votes sur Facebook, ont permis à Caroline Muller d'atteindre une note remarquable de 78/100.

Voici les cinq vitrines en tête :

- Bijouterie Denu - 78/100
- Brasserie Au Raisin - 73/100
- La Table d'Alsace - 72/100
- PMU Chez Nadège - 69/100
- Boulangerie Pâtisserie Krebs - 64/100

Un grand merci à tous les participants pour leur engagement et leur créativité !



Lettres au Père Noël

À nouveau de très nombreuses enveloppes ont été déposées dans les boîtes aux lettres du Père Noël de Reichshoffen lors des animations du mois de décembre dernier.

Il a choisi 12 lettres écrites avec cœur, avec des mots touchants, parlant de soi-même et de solidarité.

Leurs auteurs ont été récompensés par son courrier de remerciements accompagné de deux entrées cinéma à La Castine.

Rendez-vous en décembre prochain à Reichshoffen.

Don de Bernard Lorentz

Passionné de maquettes de bateaux, Bernard en a façonné de nombreuses durant de longues années dans des formats exceptionnels.

Il a participé de nombreuses fois aux manifestations communales soit à « Reich'Art » soit à l'expo modèles réduits avec son sourire et son relationnel communiquant.

Son souhait était d'offrir une de ses maquettes à la ville en mémoire de lui. Elle est installée à un endroit tout en lumières dans le grand escalier de la Mairie pour la mettre en valeur.

Pensées et Merci Bernard !



SMICTOM : des poubelles brunes provisoires pour vos biodéchets

Cela fait plus d'un an que la collecte des biodéchets a été lancée et vous êtes nombreux à adhérer à cette collecte volontaire.

Face à ce succès, certains bornes de collecte se retrouvent très vite pleines et les déchets étaient déposés à même le sol.

En attendant l'installation de nouveaux abri-bacs, le SMICTOM a mis en place des poubelles brunes pour permettre d'accueillir un plus gros volumes de biodéchets. **Ces bacs sont strictement réservés aux déchets alimentaires.** Les autres déchets sont à déposer dans vos poubelles personnelles.

Liste des emplacements où seront ajoutés les abris bacs : rue des Cuirassiers (à côté du pont), rue Auguste Ober, rue de l'Usine, au croisement de la rue Victor Hugo et de la rue des Charmilles, rue de Woerth (face au parking), rue d'Oberbronn (près du passage à niveau et de l'accès à la piste cyclable), parking de la Castine, rue des Prés - rue des Marguerites, parking rue des Peupliers et rue de Haguenau.



Fleurissement, « Embellissons notre cadre de vie »

La soirée de remise des prix « Embellissons notre cadre de vie » s'est déroulée le vendredi 28 février à l'Espace Cuirassiers.

Pour commencer, un hommage a été rendu à René Spindler qui participait tous les ans depuis 2014 (date à laquelle il n'était plus élu communal, les élus n'ayant pas le droit de participer). Son environnement floral et son potager, le mélange des deux avec des fruitiers, faisaient partie des passions qu'il aimait partager, fidèle à son envie de travailler la terre et d'embellir son espace de vie personnel. Un retour en images sur ses réalisations sur toutes ces années permettait de découvrir ses choix et évolutions d'année en année.

12

La remise des prix s'est déroulée selon une nouvelle formule proposée par Éliane Waechter, adjointe chargée du fleurissement, pour égayer la soirée.

Ils étaient 33 inscrits dont 2 nouvelles candidatures, à participer en 2024 dans plusieurs catégories, selon les possibilités des terrains et maisons.

Tous les participants ont pu redécouvrir leur fleurissement et celui des autres participants, afin d'y puiser des idées, les partager et élaborer l'édition 2025.

Après chaque présentation des photos par catégorie, la remise des prix a été faite par groupe : ce qui compte

« Embellissons notre cadre de vie » - Inscription édition 2025

Les inscriptions à l'édition 2025 sont dès à présent ouvertes.

N'hésitez pas à montrer vos réalisations qui sont complémentaires aux espaces publics, c'est gratuit !

Au courant du mois de juillet, le jury fera la tournée des participants pour découvrir les réalisations de chacun.

Si les participants le souhaitent, les photos de l'évolution de leurs plantations sont les bienvenues.

Toute inscription, renouvellement ou pour la première fois, est un plaisir pour le jury et pour la ville.

Contactez Mme Bour avant le 15 juin 2025 au 03 88 80 89 35 ou par mail : service.technique@reichshofen.fr.

c'est le résultat, c'est l'appréciation des créations, pas le classement qui peut varier d'une année à l'autre. La deuxième partie de la soirée était consacrée à des présentations/échanges avec deux artisans de notre commune : Marilyne Nicola, « Fleurs Nicola » de Reichshoffen et Philippe Weiss, « Silhouettes et jardins » de Nehwiller.

Comment mélanger vivaces et annuelles/saisonnier et agrémenter avec des décors en fer. Des découvertes et des nouveautés à expérimenter.

D'ailleurs, chaque participant a pu choisir en cadeau deux sujets décoratifs en métal pour agrémenter son jardin.

La soirée s'est terminée par de longs échanges entre participants et avec les artisans afin de partager un peu plus encore l'envie de jardin.

Merci à eux de participer aux efforts de la ville !



Hommage à René Spindler

René Spindler, figure de la vie politique et associative de la commune, est décédé subitement le 26 janvier à l'âge de 78 ans.

Il était Conseiller Municipal de 1977 à 2001, premier adjoint au Maire en charge des finances de 2001 à 2008 et, lors de son dernier mandat de 2008 à 2014, il a cumulé les finances et les travaux. Pour toutes ces années au service de la Ville, il a été décoré de la Médaille d'Honneur Régionale, Départementale, Communale en argent en 2006 et en vermeil en 2014. Après son dernier mandat en 2014, il a été nommé adjoint au Maire honoraire.

Côté associatif, depuis l'âge de 10 ans René Spindler était choriste dans la Chorale Sainte Cécile dont il a pris la présidence en 1990. Il a également occupé le poste de trésorier de l'Association Paroissiale Saint Michel de Reichshoffen.

Passionné de jardinage, René passait beaucoup de temps à choyer fleurs et potager. Il était particulièrement fier de ses tomates aux récoltes exceptionnelles.

Rencontrez vos élus dans les quartiers

Comme chaque année, les élus de Reichshoffen viennent à votre rencontre dans les différents quartiers de la ville.

Ces réunions se tiendront du 12 au 17 mai 2025, dans les mêmes lieux qu'en 2024. Vous êtes invités à participer non seulement à la réunion de votre quartier, mais aussi à celle d'un autre quartier si la date vous convient mieux.

Planning des Réunions de Quartiers :

Lundi 12 mai 2025

- à 18h00 : Espace Vert Maison Marzolff (face au repère F)
- à 20h00 : parking rue Victor Hugo (repère N)

Mardi 13 mai 2025

- à 18h00 : Mairie de Nehwiller (repère P)
- à 20h00 : place du Moulin (repère G)

Mercredi 14 mai 2025

- à 20h00 : parking Bricomarché

Jeudi 15 mai 2025

- à 18h00 : Altkirch (repère C)
- à 20h00 : parking Lidl (repère B)

Vendredi 16 mai 2024

- à 18h00 : parking Thiergarten

En cas de pluie, le repli est prévu vers la Mairie.

Nous vous attendons nombreux pour échanger et discuter des projets et préoccupations de notre ville.



État civil

Naissances

Décembre 2024

- 05 - Arthur, René PEIFFER
fils de Michaël PEIFFER et de Lucie LORBER
- 12 - Ilane, Roger, Jean-Ernest et Ilyana, Nicole, Claire SCHERRER
fils et fille de Johann SCHERRER et de Jennifer DUBOIS
- 31 - Tilyano, Marc, Philippe GOMES
fils de Tony GOMES et de Jenny GIMENEZ

Janvier 2025

- 26 - Alissiane, Marina, Assma, Caroline SCHAEFFER
fille de Bryan SCHAEFFER et de Marina HEDTMANN

Février 2025

- 03 - Elfida ÇOSKUN
fille de Çağrı ÇOSKUN et de Gülnihal ÖZDEMİR
- 17 - Joey G'STYR
fils de Christophe G'STYR et de Céline CONSIDERE
- 17 - Robin BAURY
fils de François BAURY et d'Émilie BEAUER
- 23 - Adyanne TRAVELSI
fils de Wael TRAVELSI et de Sabrine ZARROUK

Mariages

Janvier 2025

- 03 - Roger HIEBEL et Karine MANG

Février 2025

- 15 - Xavier ALBIC et Enola RISS

Décès

Décembre 2024

- 02 - Gilbert, Christian, Philippe ELSASS
- 03 - Gérard, Jacques, Robert PICART

Janvier 2025

- 04 - Clarisse DE AZEVEDO MONTEIRO, née BIRGEL
- 04 - Stanislas, Joseph, Albert ROESSLINGER
- 11 - René, Henri JAECKEL
- 14 - Ayse MERAL, née SIMSEK
- 20 - Albert, Joseph, Bernard LORENTZ
- 23 - Lucie, Gertrude KRIEG, née ZIMPFER
- 24 - René, Fernand RUFI
- 26 - Nicole, Antoinette SCHEIDT, née RAPPIN

Janvier 2025

- 02 - Jean, Luc CONSIDERE
- 03 - Marcel, Georges, Albert BROGER
- 12 - Madeleine, Thérèse HOEFLER, née JOCHUM
- 16 - Simone KIRMIS, née ALBRECHT
- 21 - Geneviève, Antoinette DENU
- 26 - René, Michel SPINDLER

Février 2025

- 03 - Jean, Claude, Albert NICOLA
- 28 - Karim BENDJEDOU

CMJ : installation et projets

Mercredi 5 mars 2025 eut lieu la première séance de l'année pour le CMJ (Conseil Municipal des Jeunes).

La séance du CMJ du début d'année est toujours un moment plus solennel dans la vie des jeunes élus. Les anciens ont le plaisir d'accueillir les nouveaux élus ; ainsi Idil, Selen, Sarah, William, Kader, Tim, Nathan, Aimé, Hugo et Eléna ont rejoint le conseil. C'est le moment de partager les projets réalisés et en cours de 2024 et d'échanger sur des nouveaux à venir.

La programmation des actions 2025 est également décidée par les jeunes. Ainsi :

- le séjour inter-CMJ organisé par Gilles du Rai à Bruxelles sur trois jours
- un cadeau/déco pour les résidents de l'EHPAD
- la journée citoyenne, le 3 mai
- la cérémonie patriotique du 8 mai
- la plantation des cucurbitacées
- la journée potiron et soirée inter-CMJ
- la cérémonie patriotique du 11 novembre
- des rencontres en groupes de travail et réflexion sur les thématiques environnement et solidarité.

Pour clore la rencontre, une photo du groupe devant la mairie a été réalisée.

14



Trame Verte et Bleue, Plantation de haies par les écoliers

Mi-mars, les élèves de CP de l'école François Grussenmeyer et les CM2 de l'école Pierre de Leusse ont participé à la plantation de haies, dans le cadre du programme Trame Verte et Bleue du Parc naturel régional des Vosges du Nord (PNRVN).

Le projet, encadré par des animatrices Nature du PNRVN - Maison de l'Eau et de la Rivière, se découpe en 4 séances en classe et sur le terrain. Au travers d'actions concrètes, les enfants sont sensibilisés à la nature qui les entoure et à l'importance de la préservation des milieux et de la biodiversité. Un jeudi pluvieux de mars, ils ont planté différentes essences : fusain, cornouiller mâle, cornouiller sanguin, prunellier, aubépines, églantier, noisetier, viorne aubier, viorne lantane, camerisié, berberis, sureau. Les différentes étapes de plantation ont été présentées : taille des racines et des branches, pralinage des racines, pose de la gaine anti-gibier, etc.

Musée Historique et Industriel : l'art de la récupération

Il n'y aura non pas 1, mais 2 expositions temporaires au Musée pour cette saison 2025. Leurs thématiques originales séduiront le plus grand nombre !

Seconde vie : Créatures fantastiques (jusqu'au 31 octobre 2025)

Influencé par la science-fiction, Adrien Vinet crée à partir de métal, de plastiques et d'autres matériaux de récupération, des silhouettes imaginaires, intrigantes, monstrueuses. Avec ses sculptures, l'artiste connu sous le pseudonyme Vortex Recupart promeut l'upcycling (le réemploi des objets) et l'art récup.

Fer au Jardin (jusqu'au 21 septembre 2025)

En 2024, les designers de l'association IDeE en collaboration avec le Musée alsacien de Strasbourg se sont penchés sur les savoir-faire liés au travail du métal pour satisfaire les usages et les besoins au jardin. Leur réflexion a abouti à une série de 10 accessoires à la fois utiles et décoratifs.

À découvrir du jeudi 1^{er} mai au vendredi 31 octobre 2025, du mercredi au dimanche, de 14h à 18h. À noter dans votre agenda ! Samedi 17 mai : Nuit des Musées de 19h à 23h.



Avril

- 03-04 - Spectacle de l'Atelier des Arts scéniques du Sem' de Walbourg, à 20h à La Castine.
- 05 - Arboriculteurs / Cours de greffage, rendez-vous à 13h45, parking de la Mairie.
- 08-11 - Tennis Club Reichshoffen / Stage de tennis (pour les 6 à 18 ans). Inscriptions : julien.kornmann@gmail.com ou au 06 19 55 24 25.
- 13 - Assemblées Générales de l'Église évangélique et de l'Association culturelle La Boussole, à 14h, 29 route de Strasbourg.
- 14 - Collecte de Sang, de 16h30 à 20h à l'Espace Cuirassiers.
- 19-21 - Reich'Art, 9^e Salon des artistes de Reichshoffen-Nehwiller, de 14h30 à 19h00 à l'Espace Cuirassiers.
- 24 - Pétanque Club Les Cuirassiers / Concours officiel Challenge CD67 Zone Nord réservé aux licenciés vétérans, dès 14h00 au terrain de pétanque, rue de La Castine.
- 25 - Spectacle Jeune Public - Acrobaties / "Kitchenette" à 9h30 et 14h15 à La Castine.
- 26 - Course de Printemps, dès 13h30 au Hall des Pêcheurs et au Plan d'eau de Reichshoffen.
- 26 - Concert de Printemps de la Musique Municipale de Reichshoffen, à 20h30 à La Castine.

26-29 - Messti de la Saint-Georges, place de La Castine.

Restauration à l'Espace Cuirassiers, assurée par PAREN et ATDL samedi soir et par l'ACAIRN dimanche.

27 - Foire de la Saint-Georges, de 8h à 18h, rue du G^{al} Koenig.

Mai

01-31 - Musée Historique et Industriel, ouvert du mercredi au dimanche de 14h à 18h avec les expositions temporaires « Seconde vie : Créatures fantastiques » et « Fer au Jardin ».

03 - Journée citoyenne organisée par le CMJ à 8h à la caserne des pompiers.

04 - Culte d'installation officielle du pasteur de l'Église évangélique, à 15h à l'Espace Cuirassiers.

08 - Cérémonie commémorative de la fin de la 2^e Guerre Mondiale, à 10h30, place Jeanne d'Arc.

10-11 - Club Canin / Recherche Utilitaire, au terrain d'entraînement, rue Emile Mathis.

15 - Ciné-Débat "Bienveillance paysanne" à 20h à La Castine.

17 - FCER / Soirée Back to the 80's & 90's, à partir de 18h30 à l'Espace Cuirassiers. Réserv. au 06 83 85 33 21.

17 - Nuit européenne des Musées,

17 - Musée ouvert de 19h à 23h . Rock alsacien-français et humour / "Les Hopla Guys" à 20h30 à La Castine (dès 12 ans).

18 - Flâneries et Découvertes autour du Plan d'eau de 10h à 18h autour du Plan d'eau et au Hall des Pêcheurs.

24 - Humour - One man show / "Eccentric" de Régis Tuchy, à 20h30 à La Castine (dès 6 ans).

Juin

01-30 - Musée Historique et Industriel, ouvert du mercredi au dimanche de 14h à 18h avec les expositions temporaires « Seconde vie : Créatures fantastiques » et « Fer au Jardin ».

01 - EMPN / Ouverture des inscriptions sur www.emcn.fr.

09 - Marché aux Puces organisé par les Rishefferschlosshexe, toute la journée, rue des Pélerins et rue de la Liberté.

14 - Portes ouvertes au Collège Françoise Dolto de 9h à 13h.

14 - Déplacement de la Musique Municipale pour le concert des 30 ans de l'Orchestre d'Harmonie de Sangatte-Coquelles, à 20h30 à la salle Ségarde de Blériot à Sangatte.

14-15 - Spectacle de fin d'année de Promodanse à La Castine.

15 - Waldfescht du Club Vosgien, au col de la Liese. Au programme : Restauration,

animation musicale et 3 circuits de randonnées (6, 13 et 42 km).

18 - Cérémonie Commémorative de l'Appel du 18 juin 1940, à 18h, place Jeanne d'Arc.

21-22 - Danse - Comédie Musicale "Pippa on Scène", à La Castine.

21 - SHARE / Visite commentée gratuite « Découverte historique du centre-ville de Reichshoffen ». Départ à 14h30, parking rue de Woerth.

21 - Fête de la Musique, dès 18h, dans la Cour des Tanneurs et dans la rue du G^{al} Leclerc.

22 - Reichshoffen Badminton Club / Tournoi des Vosges du Nord de 8h à 17h au Gymnase D. Tournoi de loisir en double. Inscriptions : reichshoffenbadmintonclub@yahoo.fr

25 - EPCN / Concert du Jardin Musical, des classes d'éveil et des chorales de l'EPCN, à 10h30 à La Castine.

27-28 - Spectacle de danse "Association Moov'N Danse", à La Castine.

28 - Vide Grenier des Kirschenknibber, de 15h à 22h, rue de la République à Nehwiller. Apéro musical à partir de 18h30 animé par Léna Hoffmann.

29 - Gymnastique Saint-Georges / Fête de fin de saison de 9h à 16h au Complexe Sportif.

30 - Collecte de Sang de 16h30 à 20h, à l'Espace Cuirassiers.

La Fibre optique pour remplacer l'abonnement câble de la Régie

La technologie câble utilisée jusqu'ici pour vos services Internet, TV et Téléphonie est remplacée par la fibre optique, qui offre une connexion plus rapide, plus stable et plus performante.

Plusieurs opérateurs peuvent vous fournir l'accès à la fibre optique et le raccordement de chaque local est gratuit (sauf travaux particuliers). On dénombre actuellement une dizaine de fournisseurs d'accès internet « grand public » parmi lesquels : Bouygues Télécom, K-net, Kiwi, Nordnet, Orange, Ozone, Red by SFR, SFR, Sosh, Vialis...

En ce qui concerne Vialis

Bonne nouvelle ! Reichshoffen est éligible au FTTR (Fiber To The Room, Fibre jusqu'à la pièce), une nouvelle technologie qui va transformer votre expérience WiFi à la maison.

Le FTTR est la prochaine révolution en matière de fibre optique, et Vialis est le premier opérateur en France métropolitaine à le déployer.

Pourquoi choisir le FTTR ?

✓ Vitesse ultra-rapide : des débits jusqu'à 8 Gbit/s !



- ✓ Connexion stable et fiable : oubliez les zones de votre maison avec un faible signal.
 - ✓ Connectez plusieurs appareils sans perte de performance : une connexion puissante et uniforme.
- Pour en savoir plus sur les offres et la technologie :
<https://telecoms.vialis.net/actualites/fttr>

PROBLÈMES DE CONNEXION FIBRE EN REMPLACEMENT DE L'ABONNEMENT CÂBLE À LA RÉGIE

Un certain nombre d'habitants de notre commune rencontrent des difficultés d'éligibilité ou de connexion à la fibre pour remplacer le câble.

Si vous êtes dans ce cas, veuillez vous signaler en Mairie, avec plan et documentations adéquates, de préférence les vendredis après-midi au Service Technique.

Nous essayons d'avoir régulièrement des séances de travail avec Oxygène, Vialis et la Régie pour trouver les solutions qui peuvent prendre du temps.

C'est pour cela qu'il ne faut pas trop tarder à demander les transferts de connexions.

Évolution de votre facture d'eau : ce qu'il faut savoir

En raison du transfert de données et de mises à jour, le SDEA (Syndicat des Eaux et de l'Assainissement d'Alsace-Moselle) a édité la facture d'eau et d'assainissement avec du retard.

Sur cette prochaine facture d'eau, vous constaterez une augmentation du coût pour un même volume d'eau consommé. Cette évolution n'est pas liée au transfert de compétence du Syndicat des Eaux vers le SDEA, mais résulte de décisions prises par l'Agence de l'Eau pour répondre à des exigences réglementaires et environnementales.

L'Agence de l'Eau a introduit une **nouvelle taxe** sur la consommation d'eau, appelée "**redevance de performance**" qui s'élève à 0,066 € par mètre cube d'eau consommé. Elle vise à financer des actions d'amélioration de la qualité de l'eau et à préserver les ressources naturelles.

Par ailleurs, la **taxe de prélèvement** qui était précédemment prise en compte par le SIAEP va augmenter. Elle **passera de 0,052 € à 0,0992 €** par mètre cube d'eau consommé. Cette taxe, désormais à appliquer directement au redevable, contribue à la gestion durable des ressources en eau.

À noter dans vos agendas !

Jeudi 24 avril 2025, la Communauté de Communes du Pays de Niederbronn-les-Bains organise un nouveau Job Dating de 9h à 13h à l'Espace Grappelli de Mertzwiller.

Entreprises, vous recrutez ? Participez au Job Dating du Pays de Niederbronn-les-Bains. Pour vous inscrire, contactez la CCPN par mail à : job-dating@ccpaysniederbronn.fr

